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Vereinsregisternummer (1931), Vereinsnummer Sportbund Rheinhessen (8461, Vereinsnummer RTTV {3it4}

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10. Oktober 2A17

Zur Jahreshauptversammlung am 10.10.2017 wurden alle Vereinsmitglieder fristgerecht am 1 .9.2017
eingeladen (Anlage 1). Der Einladung gefolgt sind 14 Mitglieder, davon ein nichtstimmberechtigtes
jugendliches Mitglied (Anlage 2).

Jahresberichte des Vorsitzenden und des Kassenwarts

Da der 1. Vorsitzende Peter Hummel verhindert war, hat der 2. Vorsitzende Norbert König die Sitzung
geleitet und den schriftlichen Bericht des 1. Vorsitzenden vorgetragen (Anlage 3). Der Bericht gab einen
Rückblick auf das abgelaufene Sportjahr und die aktuelle Mannschaftssituation.

Kassenwart Arian Wölfle berichtete über das abgelaufene Geschäftsjahr 201612017. Es wurde ein
Überschuss von rund 4.800 € erzielt (Anlage 4). Der wird allerdings im laufenden Haushalt 2017118
durch die Nachzahlung von zwei bislang ausgestandenen Heizungskostenabrechnungen der
Verbandsgemeinde für die Jahre 2015 und 2016 sowie durch die Entstehung und Verbuchung von zwei
Spielefesteinnahmen (2016 und 2017) im gleichen Haushalt 2016117 (Juli2016 = HH 2016/17) und 2017
(Juni2017 = HH 2016/17) relativiert.

Haushalt 2A1712018

Der Kassenwart erwartet im laufenden Geschäftsjahr einen etwa ausgeglichenen Haushalt (Anlage 5).

Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer attestierten dem Kassenwart eine ordentliche und korrekte Kassenführung (Anlage 6).

Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wurde ohne Gegenstimmen entlastet.

Wahl der Kassenprüfer

Peter Pflieger wurde für ein weiteres Jahr bestätigt, Alexander Jungels für zwei Jahre neu gewählt.

l- Vorsitzendcr
Torsien Schmitt
Roiffeisenstr. 38
55283 Nierstein
torsten.schmitt94@web.de

2. Vorsitzender
Horsf Schenk
Giury-Alle*?7
55276 Oppenheim

schenkmoi l@t-online.de

Schniftfürer
Harfmut Longe

Schmiedgasse 6
55283 Nierstein
larye.hj@gnx.de

Kosscnwort
Peter Humrnel

Liebfrouemtr. S

65479 Rounheim

hummel.pe@gmx.de

Eonkwrbirdurg
Volksbonk Alzey
rBAN DE60550912000050179001
BIC @ENODE6ME/
Gläubiger ldentNummer
DE04TW00000076527
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tUahl des Vorstandes

Der 2. Vorsitzende Norbert König und der Kassenwart Arian Wölfle kandidierten nicht mehr für den
neuen Vorstand. Vorsitzender Peter Hummel erklärte schriftlich, dass er nicht mehr als
1. Vorsitzender aber als Kassenwart zur Verfügung stünde (Anlage 7).

Für alle zur Wahl anstehenden Vorstandspositionen gab es jeweils nur einen Kandidaten.
Folgender neuer Vorstand wurde gewählt:

1. VorsiEender: Torsten Schmitt, 55283 Nierstein, Raiffeisenstr. 38, 6eb.21.11.1994
2. VorsiEender: Horst Schenk, 55276 Oppenheim, Givry-AlIee 27, geb. 3.6.1954
Kassenwart: Peter Hummel, 65479 Raunheim, Liebfrauenstr. 8, geb. 14.3.1949
Schriftführer bleibt: Hartmut Lange, 55283 Nierstein, Schmiedgasse 6, geb. 8.12.1952

Alle Wahlen der oben genannten Vorstandsmitglieder erfolgten ohne Gegenstimmen mit jeweils nur
einer Enthaltung durch die zur Wahl stehende Person.

Verschiedenes

- Die Weihnachtsfeier ist für den 9. Dezember angedacht.
- Die Personalprobleme der 5. Mannschaft wurden angesprochen.
- Es wird darum gebeten, bei der internen Kommunikation die aktuellen Vereinsverteiler

(googlegroups) zu nutzen.
- Für eine verstärkte Öffentlichkeitsarbeit wird sich Marco Schwalbach einsetzen.
- Jugendwart Nick von der Linde berichtet über die aktuelle und stellt ldeen für die künftige

Jugendarbeit vor, z.B. mehr Trainingstage, zwei Trainer sowie eine Unterteilung in Anfänger-
und Fortgeschrittenengruppen. Es wird ein Konzept erarbeitet, über das im Vorstand auch unter
finanziellen Gesichtspunkten beraten werden soll.

Nierstein, 12. Oktober 2017
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Hartmut Lange
Schriftführer

1. Vorsitzender
Torsten Schmitt
RoiffEisenstr. 38
55283 Nierstein
torsten.schmi tt94@web.de

2. Vorsi?zendcr
Horst Schenk
6iwy-Allee27
55276 Oppenheim

schenkmai l@t-online.de

Schrifffähncr
Hartmut Lorge
Schmiedgosse 6

55283 Nierstein
Ionge.}1i@gmx.de

(assenwarf

Peter Hummel

Liebfrorrnstr. S

65479 Rounheim

hummel.pe@gmx.de

Bonharbindqg
Volksbonk Alzey
rBAN DE60550912000050179001
BIC 6ENODE61AZY
Glöubiger ldentNumnrr
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Bericht des 1.Vorsitzenden des TTV Nierstein Peter Hummel anlässlich der Generalversammlung des

Geschäftsjahres 2016/17 am 10. Oktober 2017

Guten Abend, ich eröffne hiermit die heutige Generalversammlung des TTV Nierstein für das Geschäftsjahr 

2016/2017 und freue mich über die rege Teilnahme.        

Die Tagesordnungspunkte sind der Einladung zu entnehmen.

Zu Punkt 1   Jahresbericht des 1.Vorsitzenden

Da ich durch einen unglücklichen Umstand unseren geplanten Urlaub verschieben musste, aber ein neuer Termin zu 

viele Probleme und Unruhe gebracht hätte, hat der Vorstand beschlossen, die Versammlung wie geplant abzuhalten 

und meinen Bericht vom 2. Vorsitzenden vorlesen zu lassen.

Sportlicher Bereich der Aktiven

1. Mannschaft in der Bezirksoberliga

-  belegte den 8ten Platz nach einem 9. Platz im letzten Jahr und fühlt sich dort anscheinend wohl.   Bester 

Einzelspieler war wieder Leander König dicht gefolgt von Stephan Hüls. Diesmal war auch die 1. im 

Doppelrausch – man probierte alleine 17 verschiedene Doppel aus.

Derzeit befindet man sich auf einem 10 Tabellenplatz mit 0 gewonnenen Spielen da Stephan ausgefallen ist

und man aufrücken muss.  Man kann nur hoffen, das man sich bis zum Ende in der Liga halten kann. 

Mannschaftsführer war und ist weiterhin Stephan. Alles Gute für deine Genesung Stephan.

2. Mannschaft Kreisklasse A1

- belegte den 3ten Platz nach einem 2. im letzten Jahr.  Man steht derzeit auch auf dem 1ten Platz mit 8:0 

Punkten. Bleibt dran Jungs, mal sehen ob heuer der Aufstieg in die Kreisliga klappt wo ihr eigentlich auch 

hingehört.

Bester Einzel-Spieler waren Helmut Machoczek, Torsten Schmitt und Yibrahim Thanawat. 

Mannschaftsführer war Torsten und ist jetzt Micha Henn.

3. Mannschaft Kreisklasse B

-wurde 2ter und erlangte den Aufstieg in die A-Klasse. Bravo Jungs. Derzeit steht man zwar nur auf dem 

vorletzten Platz mit 0:4 Punkten, hat aber nur 2 Spiele gemacht und dann noch gegen 1 und 2 gespielt. Das 

wird besser.

Die Spielerdichte war wieder sehr hoch mit 17 Spielern und 19 Doppelpaarungen und ist es auch in diesem 

Jahr. Hier sollte wirklich an der Aufstellung gefeilt werden – nur 6 Leute fest zu melden ist nicht ok wie man

sieht.

Bester Einzelspieler war Micha Henn, aber auch Jürgen, Nick und Johannes hatten prima Ergebnisse.

Mannschaftsführer war Nick und ist jetzt Torsten.



4. Mannschaft Kreisklasse C1

- erreichte im abgelaufenen Jahr den drittletzten Platz und schafft sich langsam nach vorne. Derzeit steht 

man auf einem 5. Platz mit 5:5 Punkten.

Bester Einzelspieler der Rückrunde war Norbert König.  

Mannschaftsführer ist und bleibt Horst Schenk.

5. Mannschaft Kreisklasse D

Im letzten Jahr erreichte man einen guten mittleren 8. Platz unter 13.

Beste Einzelspielerin war Sarah Vaas die leider nach Dienheim abgewandert ist. Dieses Jahr ist die 5. nicht 

gemeldet da Marvin Bachman trotz guter Ergebnisse und Tobias Braun und wie gesagt auch Sarah 

aufgehört haben.

Die Problematik der 5. hat mir mal Marco recht deutlich gemacht. Ich werde sie einfach mal zur Diskussion 

und zur Aussprache unter Sonstiges stellen. Möglicherweise machen wir grundsätzliche Fehler und müssen

die Situation unter einem anderen Licht betrachten. Ich persönlich möchte auch „zu einer Mannschaft“ 

gehören und nicht nur als Aushilfe für andere gesehen werden. Da kommt nicht nur kein 

Zusammengehörigkeitsgefühl auf sondern da gibt es auch keine Motivation für die „eigene Mannschaft“ 

gewinnen zu wollen.

In der 5. war Marco Schwalbach der Mannschaftsführer

Vorlesen oder später unter Sonstiges diskutieren.

Aussage Marco: „Allgemein war Sarah mit dem "Betriebsklima" sehr unzufrieden, weil jede Mannschaft für sich ist 

und nicht über den Tellerrand hinausschaut. Keine Mannschaft interessiert sich für die andere, jede Mannschaft 

macht ihr Ding. Zudem wurden wir als 5. Mannschaft oft abwertend betrachtet und überhaupt nicht ernst 

genommen, das ist mir auch schon bewusst geworden. Die 5. Mannschaft ist die letzte und steht ganz unten, da wird

gar nicht drüber geredet, so war es auch bei der letzten Spielersitzung.“

Jugendbereich

Die Jugendarbeit läuft den Umständen entsprechend gut. 

Diese Saison wurden zwei neue Anfängemannschaften gemeldet, sodass wir nun mit der bereits seit Jahren

vorhandenen Jugendmannschaft 3 Mannschaften im Jugendbereich haben.

Die Mannschaften stehen jeweils im Mittelfeld.

Das Jugendtraining verläuft ohne Vorfälle und findet abgesehen von Hallensperrungen immer statt.

Somit gab es keine Probleme. Langfristig sollte man es umgestalten, sodass häufiger Training, vor allem 

auch Fördertraining stattfindet und immer mindestens 2 Trainer das Training machen. Somit könnten auch 

wieder Jugendliche mit ausreichendem Können für 1 und 2 Mannschaft nachkommen.

Wie genau hier Pläne und Ideen aussehen wird später noch Nick von der Linde, Abteilungsleiter der 

Jugend, genauer erläutern. 

Vielen Dank Nick für deine geleistete Arbeit

Kinderspielefest



Das Kinderfestival des Sportbundes kann, wieder mal, als gelungen bezeichnet werden. Wir hatten 

plötzlich genug Helfer und das Wetter spielte wunderbar mit, was bei jedem Spielefest ausschlaggebend 

ist.

Ich hoffe, das wir den Sprinter von Tim Pflieger noch das eine oder andere Jahr benutzen können, da so das

Fahren mit dem Kühlwagen und das Beladen am Besten klappt. Trotzdem ist der Aufwand für Pommes und

Würste gegenüber dem Kaffe und Kuchengeschäft unverhältnismäßig und sollte in der Zukunft überdacht 

werden. Denn wenn die Helfermannschaft einmal fehlt ist das Kuchengeschäft mit deutlich weniger Leuten

zu bewerkstelligen und bringt ohne Vorleistungen (Wurst, Pommes) auch ordentlichen Gewinn.

Weihnachtsfest

Das Weihnachtsfest war wieder prima gelungen.  Leider hatten wir keine Darbietungen wie im vorletzten 

Jahr . Überlegt doch mal ob nicht ein Enkel - der Altersdurchschnitt der Mitglieder ist ja sehr hoch – auch 

etwas vortragen kann. Kinder sind immer eine Bereicherung für das Fest.

Das gute Essen brauche ich nicht extra zu erwähnen - es hat wieder allen geschmeckt.

Wie üblich bei uns war auch diesmal wieder die Tombola super - dank vieler Preise. Ich möchte allen 

danken die gespendet haben, besonders an Karl-Heinz Flick und Norbert König.

Auch für die diesjährige Tombola werden noch Preise gesucht. Bitte schaut einmal bei euch selbst oder 

fragt Freunde ob es nicht Dinge gibt die für eine Tombola geeignet sind.

Mannschaftsführer

Ich darf mich noch recht herzlich bei den Mannschaftsführern Stephan Hüls, Nick Vander Linde,  Torsten 

Schmitt,  Horst Schenk und natürlich Marco Schwalbach für die geleistete Arbeit bedanken - auch in der 

letzten Saison war es wieder schwierig Aushilfs-Spieler zu bekommen oder Spiele zu verlegen.

 Ich möchte mich außerdem bei allen bedanken die diesen Verein unterstützt haben und weiterhin 

unterstützen und hoffe, dass das auch in Zukunft so sein wird. Da ich als Vorsitzender nicht mehr zur Wahl 

stehe, wünsche ich dem neuen Vorstand, wie auch immer er aussehen mag, alles Gute für die weitere 

Vereinsarbeit.

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit    

Peter Hummel



Kassenbericht für die
Jahreshauptversamml u ng am 10. 10 .2017

(TOP 2) Haushaltsj ahr ZOLGI 2OL7

Allgemeines:
o Haushaltsjahr vom 01.07.2016 - 30.06.2017
o Kontostand des Gi 2A77 ) 13.346,53 €
a

a

a

Gesamtausgaben

Gesamteinnahmen
Ve

Größten Positionen:
Meisten Ausgaben:

r Vorbereitung für Veranstaltungen von 3.449,95 €
r Jugendförderungvon2.605,00€

Meisten Einnahmen:
. Veranstaltungen von7.46L,33 €
e Mitgliedsbeiträge von 5.18L,00 € ) 2 x ca. 2.500,00 €

Meisten Buchunpsbewegunpen:
Ausgaben:

Vereinsheim: Miete 12 x 60,00 €=72O,0O€
Ki nderspielefe * 2AL6 / 2017 12 Buch u ngen Gesamt: 2.7 92,16 €

Einnahmen:
Bewirtung 24 x = 1.340,00 €

Sch nellü bersicht Vera nsta ltungen

Abschlussvermerk:
o Rechnungen und Quittungen die über Whatsapp verschickt werden, werden nicht bearbeitet
e Datenschutzrechtlich ist dieser Messengerdienst sehr umstritten.
o Quittungen und Rechnungen werden immer in Papierform benötigt, damit sie den

Kassenprüfern vorgelegt werden können. Über Whatsapp ist das aber nicht möglich
o Einen kalifornischen Unternehmen geht die vereinsinterne Arbeit nichts an
. Überblick kann schnell verloren gehen, wenn diese praxis ausgeübt wir.d
o Eine WhatsApp Nachricht erfüllt nicht die Voraussetzungen eines Kassenbelegs

2016 Ausgaben Einnahmen Saldo
Weihnachtsfeier 667,79 € 768,00 € 100.21€

2016
Kinderspielefest L.224,O6€ 3.410,10 € 2.186,04€

2017
Kinderspielefest 1.639,70 € 3.183,23 € 1,.543,53 €



Haushaltsjahr 2016 - 2017

Venvaltung
Spielmaterial

Beiträge
Clubheim
Jugend

Ehrungen, Jubiläum
Veranstaltungen
Abschreibungen

Sonstiges

Gewinn- und

716,20 C

2.041,3e €
906,00 €

2.605,00 €

5{ 00
5200
5300
5400
5500
5600

Mitgliedsbeiträge
Spenden

Zuschüsse
Clubraum

Veranstaltungen
Eigenbeitrag (Trikots, Schläger)

Sonsliges

4.728,29€ x
32,O35'

14

18',1,

3.531,55 €-€
'1.516,46 €

x#w Nierstein, den 10.10.2017



(TOP 3l Haushantsiah'r 2üL712O18

o G,noße bzw- außergewöhrnllichre hohe Zalhlungen ftlr das derzeit llaufende

hllau:shaltsjahr sind mrir nichrt bekannt.
o Es wurde in der letzten Zeit eine gnößere Menge an Anfänger-Schlägern angeschafft-

Dies war notwend:ig dass Neuinteressierte gleich ein Schläger zurn Auspl.obieren

angehoten werden können" So besteht eine bessere Möglictrkeit netre Mitglireden

werbe,nr zu: können.
o Einlnei,tlichre Trikots fiir die Jugend. Verein wirid siich dort beteiligen. Eine letztendliche

Entscheidung giht es aber bisher noctr nricht.

o Aufgrund der wirtschaftlichen Welltlage sollen wohl die Mltgliedsbeiträge z. B. RTTV

oder nheinhessischen Sportbr.rnd angehoben werden. Konkretes ist mir aben nicht

bekannt. Es nrüssen daher in diesern Bereich nrit Mehraursgaben gerechnet werden.
o Besonrdens auffallend ist, diass jetzt schonr die Ausgabenseite zll B,eginn des

hlaushaltsjah res,2O'w 12118 sichr vervielfälltigt hab,enr" Zunn tseispiel deutliclit

ühersc,hrittene Ausgaben zurn vorherigen Haurshaltsjiahrn s,indl eine'rseits die

Verwaltungs,kosten (hier: neu gestalltete l-{omepage - jedoch unstrittig), und die

Aufwendungen für: das Vereünsheim n'lit rund jetzt schon 2.0O0,0O Euro. Das hängt

darnit ZUS;rrntnBn, dass rnit der Verbandsgemeinde eine Vereinbarung getroffen

worden üst. Die Verbandsgemein:de hat in den letzten Jahren die ll'lleizkosten

vergessen abzurechnen. Nun zahlen wir aufgnunrd e[ner Vereiinhar,ung (die irnn

S,onnrne,r 2017 abgesc,hlossen wondLen iist)somit rnonatllch 100,00 Euro zusätzlich (+

60,00 Euro Vereinsheimrrniete) einre Heizkostenp,auschale im Voraus. Die

Verbandsgemeinde enhält somit monatlich 15O0O Euro vom Venein- Dies bedeutet,

dass für das Kalenderjalrr 2017 der Verein Mehrauggaben von 500,00 Euro hat"

Unstrittig ist zwar, dass es sich urn eiin,e Vorauszahlung handelt. Es bestelf-rt also die

Mlöglichkeit hienaus wieder eirn G'utha,benr für den Verein zu gene,rierer.t. Das ist aber
von den noch ausstehendlen ll{eizpeniode 2A77l2Aß ahhängig.

o Wärre,he'ufte am L0.L0.2AM f{ir das derzelt laufende Haushaltsjahr Kassenschliuss, so

hätte der Verein eine Vern,ögensnninderung von rund 1.200,00 Euro erlitten. Eine

noch zu erwartende sichere Einnakrmequelle ftlr den Vereln sind die
tMitgtiedsbeiträge mit rund 2"500,00 - 2"600,00 Euro zu rechnen. Spenden,

Zuschürsse, tM ieteinr nahmen unrd Kinderspietefest si nd stark schwan kend und d alh er

unsichene Einnahmequellen.
o Aufgnund derzeit vorliiegenden Gesanntsituation ist frir das Haushaltsjahr 20'w/2A18

nnit keinem Gewinn zu rechnen.
o EmpfehlunE: Es ist daher jedes Vereinsmitglied angewiesen bewusst, sor.gfähig und

verantwortunrgsvoll mit den zur Verfügung stehend:en finanziellen Mittel'n und
Ressouncen im derzeitigen Haus,haltsjahrr umzugehen" Das Geld sollte also

umgangssprachIich niicht verschwenderisch eingesetzt werden.
o Auf die Wiichtigkeit dles Kin'derispiele ests in Mainz ist a,us finanzieller Sicht noclnmals

bedeutsam hervorzuheben, dla es fast schon ftir den Vereän eine überlebenrswichtige
Finanzquel[e ist.

Arian Wölfüell{ ienstein, den 10. 10.2017

_K.t"fqß
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Finanzplan 2Ot7-2Ot8

Verwaltung
Spielmaterial

Beiträge
Clubheim
Jugend

Ehrungen, Jubiläum
Veranstaltungen
Abschreibungen

Sonstiges
Mitgliedsbeiträge

Spenden

Zuschüsse
Clubraum

Veranstaltungen
Eigenbeitrag (Trikots, Schläger)

Ausgaben

40,00 €

750,00 €

2.300,00 €

1.820,00 €

2.600,00 €

-€
3.500,00 €

-€
2.000,00 €

Einnahmen

5.000,00 €

-€

2.850,00 €

5.000,00 €

-€
SUMME

SALDO

13.010,00 € 12.850,00 €

#;^Me Nierstein, den 10.10.2017



Bericht Kassenprüfung für den:

Kassenprtifungsbericht für das l*rr Zo4( / ZonV

A* /5. 0 I " ZO47 hatdie Kassenprütuns

ftir den Zeitraum von; Ct4.Ct't.2o16 bis 30. O6.Zo'tlstattgetunden.

An der Kassenprüfung haben als Kassenprüfer teilgenommen (Name, Anschrift):

z.l ?e{er f(L;eZe. ,1"1.^.rt-" - ß!a,n-,l<, *SLoFo 7r, 59?6 ofP",nha*-

Die Kassenprllfung hat

H keine Beanstandung ergeben. Die Konten wurden für den Zeitraum über
ordnungsgemä8 und ordentlich geführt.

tr folgende Ergebnisse oder Beanstandungen ergeben:

Die Belege und Kontoauszüge lagen

ts vollständig ü unvollständig vor.

E Die Belege sind eindeutig gekennzeichnet. Sie wurden dem Kontenplan sachlich
zugeordnet.

tr Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung der Vorstandschaft vor.

tr Die Kassenprüfer stimmen einer Entlastung nicht zu.

tl Ein weiterer Prüfungstermin ist ftir den angesetzt
worden. Hierüber ist ein gesondefter Bericht zu fertigen.

Besondere Bemerkungen zur erfolgten Kassenprüfung: keine

tr folgende Bemerkungen:

lU',r.r.s* ai,1 . den

=" r.1 5n *r--- SrrL-^^.-.W =u,

Unterschrift
Kassier:



Peter Hummel
Liebfrauenstr. 8
65479 Raunheim

Raunheim 3.10.2017

Wahl zum Kassenwart anlässlich der Generalversammlung des TTV Nierstein

amL0.Oktober 2Afi

Sollte es einen Vorschlag geben mich zum Kassenweart aufstellen zu wollen, so

bin ich mit der Wahl zum Kassenwart des TTV Nierstein einverstanden.

gez.

Peter Hu


